

## Fernando Martínez coordina el coloquio internacional sobre el exilio español, celebrado en París

(12/5/2005 19:36) | > Universidad



El profesor de la Universidad de Almería Fernando Martínez ha sido el coordinador general de un importante coloquio internacional celebrado en la capital de Francia del 18 al 22 de abril y que llevaba por título "París, ciudad de acogida. El exilio español durante los siglos XIX y XX".

En este evento internacional, patrocinado por la Sociedad Estatal de Conmemoraciones Culturales de España, el Colegio de España en París, el Instituto Cervantes y la Escuela de Altos Estudios de las Ciencias Sociales de París, se han analizado las características y coincidencias de los exiliados españoles en París, "pasando por el exilio de los afrancesados, liberales, Isabel II, carlistas, republicanos, anarquistas, por la Guerra Civil, franquismo, etc.", explica el profesor Fernando Martínez.

Así mismo, el profesor de la UAL dio a conocer en este evento internacional la celebración del 25 al 28 de mayo en el Auditorio del Campus del congreso internacional "La paz en las culturas políticas del Mediterráneo", cuya iniciativa fue acogida de manera muy positivamente por los especialistas participantes en el coloquio internacional.

### Conclusiones

Fernando Martínez explica que "siempre se relaciona el exilio español con dos efemérides: el liberal después de las Cortes de Cádiz y el de los republicanos tras la Guerra Civil, pero ha habido muchos más exilios y exiliados". Las características comunes de estos exiliado, según las conclusiones, son "París ha sido uno de los principales núcleos donde se han exiliado, e incluso el Estado Francés tenía partidas económicas para ayudarlos; el fuerte carácter personalista, pues se vincula con alguien en especial; los grandes apoyos que siempre han tenido los exiliados dentro de España y en el propio París; fuerte componente de conspiración, con la creación de sociedades secretas y el deseo de regresar a España con el triunfo de las ideas del exiliado; y conexión con exiliados de otros países".

El coloquio internacional ha sido de un nivel máximo, y en el mismo hasta se ha realizado la cartografía de las zonas de París donde vivían, reunían y movían los exiliados españoles. El congreso ha contado en el comité organizador con la participación de Jordi Canal, de la Escuela de Altos Estudios de París, Encarnación Lemus, de la Universidad de Huelva, Rafael Sánchez, de la Universidad de Sevilla, y José Varela Ortega, director del Colegio de España. Todos bajo la coordinación general del profesor de la UAL, Fernando Martínez.

Fernando Martínez se encuentra encantado con esta experiencia y las aportaciones realizadas en la misma, que serán recogidos en libros publicados en España y Francia. El profesor de la UAL recuerda que "la inauguración la realizó Jorge Semprún, y se cerró con una mesa redonda sobre el papel de los republicanos españoles en la liberación de París, con presencia de supervivientes de la Compañía del capitán Drone, compuesta principalmente por españoles y que fue la que entró en la capital francesa. Entre los temas tratados se encuentran la conspiración republicana, el exilio parisino de Isabel II, Don Carlos en París, el Partido Comunista español en París y sus afueras, etc.

Además, este coloquio internacional ha sido un empujón para la difusión del congreso sobre la paz y los propios Juegos Mediterráneos, que se celebrarán en Almería.